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<10月～11月開催された部会の状況>
部会・ワーキング

グループなど 次回開催予定

今年度第7号のふくしネット情報です。今回は3ページです。報告は沢山ですが、目を通していただき、今後も気になる部会に是非ご参加ください。

開催日 11月20日(火)ハーモニー桃の郷にて　テーマ「はたらく」
a 長野市内企業の障害者雇用率のアップ
・第3回企業懇談会及び企業見学ツアー　・アンケート調査より検証
・第4回開催に向けての検討
b.高齢者の働き方と工賃アップ
・パラ★スポーツ参加の報告　　　　・次回参加するに当たっての検討
c.就労アセスメントの質の向上
・第3回の内容を確認し、当日スケジュールの確認と役割分担を決めた。
・第３回の内容と共に、講師の選定を行った。

開催報告

こども部会

開催予定日 12月20 日(木)
場所:にじいろキッズらいふ　２
F多目的ホール
テーマ「乳幼児期の支援を考え
る」

しごと部会

開催予定日 12月17日(月)
場所；長野市ふれあい福祉セン
ター
テーマ「第3回 就労アセスメン
ト～いまさらきけない就労アセス
メント～」

開催日 10月22日(月)にじいろキッズらいふにて　テーマ「児童発達支援の現
状について」
・サービス概要とサービス基盤の見込みについて。障害福祉課さんより,29年度
から児童発達支援事業所が2か所増え、放デイは5か所増えているとの報告が
あった。
・実態調査では児童発達支援事業所全体の利用率が6月時点で定員合計の98％程
度になっていました。そのなかで、保育所等への就園後、集団活動の困難さが明
らかになり児童発達支援利用を促され相談に来るケースが増えている事、未満児
の見学入園希望が年々多くなってきていること。母親のケアが必要な家庭があ
り、事業所ができる事には限りがあるので保健所と一緒にサポート出来たらとの
意見。多機能型の事業所は放デイの人数が多く児発事業所の人数が空いていても
利用者１～２人のところでは集団で力を付けていき園に繋げたい子には厳しい面
があるとのこと。など、児童発達支援が実質的に足らないとの意見が多く聞かれ
た。
開催日 11月15日(木)にじいろキッズらいふにて　テーマ「①就労移行支援の
取り組みやアセスメントについて　②学校での学習支援を知ろう」
①就労に関して、幼少期からの現在までの情報が必要となる。これまでの育成歴
や社会的な経験値は就労後のヒントにもなりえる。それぞれの機関でのねらいの
違いを共有し、個別支援計画を深めることが大切。
②通級指導では、自己理解や個々にあった学び方や対処の仕方を知り、周囲との
折り合いをつけながら自己実現を図る。そのために、その子にあった学び方を考
え、「こうやればできる・頑張れる」という手応えを感じられるようにしてい
る。

【夜の部】
開催予定日 12月10日(月)
18:30～
場所:市役所第1庁舎
テーマ「フェスタ・学習会の振り
返り」

【昼の部】
開催予定日 12月18日（火）
13:30～
場所:障害者センター
テーマ「フェスタ・学習会の振り
返り」

けんり部会

くらし部会

開催日 11月19日(月)森と木権利擁護センターにて
①長野県の障害者雇用の水増問題について
　障害者差別解消法の限界と条例の必要性について
②福祉現場の人材不足について
　多様なアプローチが必要

開催日 11月22日(木)ハーモニー桃の郷にて　テーマ「グループホームミー
ティングまとめ報告会」
9月に行われたグループホームミーティングのまとめの報告会
・グループワークで話し合われた内容やアンケート結果の発表
・次年度への課題や引き継ぎ事項など
・次回くらし部会の内容についての確認

開催日 11月17日(土)市役所第1庁舎にて　テーマ　公開講座「障害当事者の防
災対策」
危機管理防災課と福祉政策課より、市政出前講座として「災害への備え」につい
てお話いただく。
〇自助・共助・公助のうち、日頃から事前に備える（自助）で身を守り、地域の
支援（共助）の関係をいかに作れるかが重要とのこと。地域の中に顔見知りでい
ることは大切。
〇その他、指定避難所、二次的開設の福祉避難所への避難の方法や避難所の在り
方について、様々な障害当事者の立場から意見が多数出された。
〇避難計画について、地区の民生児童委員や役員交代で作成が進まなくなること
もある。
〇身近な避難経路も危険を予測しシミュレーションしておくことは大切。

当事者部会

開催予定日 1月21日（月）

開催予定日１2月２0日(木)
場所:ハーモニー桃の郷
テーマ「短期入所の現状と課題に
ついて」（緊急受け入れケースに
ついての情報交換）
※長野市内で、緊急時の短期入所利
用の現状や課題等について情報共有
や意見交換など
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部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定

開催予定日 1月8日(火)
13:30～15:30
場所:長野市役所第２庁舎１０階
２０１
<研修>加算についてQ＆A
まとめアンケートについて
来年度の執行部役員について

開催報告

ケアマネ
連絡会

開催予定日 12月5・12・19・
26日(水)
場所:ハーモニー桃の郷

開催日 11月　7日・14日・21日・28日（水）ハーモニー桃の郷にて
＊専門相談員より活動状況の共有　＊事例検討　＊スキルアップ研修について
＊地域課題(課題抽出）について　＊指定相談支援事業所連絡会について
＊長野県自立支援協議会フォーラムの報告　＊部会について情報共有
＊運営委員会について　＊相談支援体制の強化について
＊自主勉強会について　＊長野圏域障がい者総合支援センター連絡会について

ケアプラン
ナー・

指定相談支援
事業所
連絡会

開催日 11月9日(金)長野市役所第２庁舎にて　テーマ「地域活動支援センター
～それぞれの活動を知ろう～」
＊連絡：医療的ケアの基本情報シートについて
　　・使用状況の確認等
＊研修：地域活動支援センター ～それぞれの活動を知ろう～
　　・地域活動支援センターから活動内容等紹介　・グループトーク

地域でいこう
委員会

開催日 10月18日(木)ポプラの会にて　テーマ「ポプラの会の活動などについ
て」
ポプラの会の活動内容や体制など紹介をいただく。質疑応答では、今後取り組ん
でいきたいこととして、なかなか外に出れない人の支援、よかったこと・やりが
いとして、相談してくる方に「気が楽になった」「よかった」と言ってもらえた
り、運動体としてしなの鉄道の運賃の割引を勝ち取った時はすごく嬉しかったこ
となど、また、支援にあたってはスタッフみんなで共有、一人で抱えているので
はいい支援はできないなど普段から心がけていることも伺えた。精神科病院から
の退院支援については、PSWとの結びつきができてくると病院に入りやすくなっ
ていくのでは、地域の支援者が入院したら即病院に出向きPSWと接していってほ
しいこと、第一歩を踏み出していくことが大事との意見をいただいた。

開催日 11月13日(火)長野市保健所にて　テーマ「ピアサポートの活用につい
て・見学会振り返りについて」
ピアサポートの活用について
・他圏域との違い、長野圏域の課題、医療機関との連携について
・地域の社会資源のとの連携、活用方法について
見学会振り返りについて　　　個別ケースについて　　研修の報告
新精神保健福祉資料「平成29年度630調査」について
地域精神医療資源分析データベース「ＲｅＭＨＲＡＤ」について

開催予定日 12月20日(木)
場所:長野市保健所
テーマ「ケース共有と積み重ねに
ついて」

医療的ケア
支援委員会

開催日 11月19日(月)にじいろキッズらいふにて　テーマ「第２回　全体
会」・各ワーキンググループから取り組み状況について中間報告・施設医療ケア
事業の補助金について・医療ケアを必要とする障害児の支援について協議の場の
設置に伴う取り組み状況について・長野県自立支援協議会療育部会「重心・医ケ
アＷＧの報告」
今年度は、３つのワーキンググループに分かれ活動を行っていることから、各Ｗ
Ｇの取り組み状況について全体会を開催し中間報告を行った。
「事業所の情報・課題の共有ＷＧ」からは、これまで2回実施した看護師の情報
交換会の報告を行い、課題の共有を図った。関係者間の情報交換を行うための
ツールについてや医療機関との連携方法について意見が挙がった。
「フローチャート・情報共有ＷＧ」からは、情報共有シートの周知状況について
や、フローチャートの検討状況について報告を行った。情報共有シートについて
は、使用方法や管理方法について意見が挙がったことから、今後の委員会で検討
していくこととなった。
「災害時の備え及び対応検証ＷＧ」からは、長野市保健所作成の災害時避難支援
計画の作成がモデルケースを中心に保健師と相談支援専門員により取り組まれて
ることから、今年度中にアンケート調査を行い、結果を長野市の小児慢性特定疾
病の会議で報告していく方向であることを報告した。避難計画を作成だけでな
く、避難訓練の実施をし課題を共有するのはどうか等の意見が挙がった。災害対
応については中長期的に検討を行っていく予定である。
その他、長野市からの協議依頼事項となっている、施設医療ケア事業の補助金に
ついてや障害児の協議の場設置について取り組み報告を行った。
また、長野県自立支援協議会療育部会「重心医ケアＷＧ」の報告を行い、他圏域
の取り組みについてや医療ケア児等コーディネーター研修について情報交換を
行った。

開催予定日 12月10日(月)
場所:にじいいろキッズらいふ
テーマ「課題解決に向けて各WG
に分かれた活動を行う」

各WGに分かれての開催となりま
す。
＊事業所間の情報・課題の共有Ｗ
Ｇは、執行部担当者のみの開催と
なります。
＊フローチャート・情報共有シー
トWGは、執行部担当者より別
途、参加依頼致します。
＊災害時の備え及び対応検証WG
は、災害時避難支援計画等に興味
ある方ご参加ください。

ふくしネット
フェスタ

ワーキンググ
ループ

(実行委員会)

開催日 11月13日(火)長野市ふれあい福祉センターにて　テーマ「ふくしネッ
トフェスタ2018反省」
・各係に分かれての話し合い
・各係より反省



部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定

運営委員会

開催日 11月21日(水)市役所第一庁舎にて
【ケアマネ連絡会合同】
＜半年ふくしネットをやってみての振返り＞
・運営委員…この半年はそれぞれが主体性を持って活動してもらうための期間
だった。運営委員会の意図がちゃんとケアマネ連絡会に伝わっていない　など。
・市…出来ないこともあり迷惑をかけている。実際出来なくなっているイベント
もあり、両輪となるにはどうしたらいいか悩んでいる。
・ケアマネ連絡会…部会を執行部で運営出来ているところ、市担当者が頑張って
いるところ、ケアマネが臨機応変にフォローに入っているところがあり、何とか
運営は出来ていると思うが、部会に全部は参加しなくなったことで詳細は把握で
きない。立ち位置に悩んでいる。
・部会やケアマネに何を求めていくか。運営委員会はふくしネットを運営するた
めに部会を把握しなくてはいけないので、担当運営委員をつけることにした。繋
ぎがうまくできていない。運営委員会は調整役、決定ではないが、話す場が無い
と決まらない。
・市担当者は市としての参加の側面、事務局としての役割があるが、メインは市
としての役割。
＜今後について＞
・年に何回かケアマネ+運営、部会長+運営で開催したほうがいいか。運営委員会
にケアマネ連絡会が参加していく。
＜ケアプランシート見直しについて＞
・運営委員会としては、加算については市で何を求めるか検討・確認すれば、と
いう認識だった。来年度モニタリング頻度が上がる上にシートが変わってしまう
と、相談支援専門員にとって負担ではないか、一人当たりの適正なケース数を検
討したほうがいいのではないか、と考えている。ケアマネ連絡会では業務簡略化
や分かりやすさを高める（本人・相談支援専門員両面）ために取り組んでいると
のこと。運営委員会で進捗を見ながらケアマネ連絡会が進めて行く方向になる。

【相談支援体制強化検討会】
市で考えた相談体制の説明（南北に相談支援センター・中心部に基幹相談支援セ
ンター・ふくしネット事務局併設）。委託先は1～2か所になるため、中立公正
を確保するため、ＮＰＯの設立はどうかと考えている。地活Ⅰ型や指定管理のあ
り方についても見直したい考え。来年度から試験的に南部を１か所に集約できる
か調整を図る。質問や意見として、人数の算定基準や職員配置の根拠、地活Ⅰ型
の役割の確認がある。また、専門相談員もケアマネ連絡会の一員であることか
ら、ケアマネ連絡会への参加の仕方や開催頻度について話が出る。

【運営委員会】
・全体協議会について
3/19午後2時～4時トイーゴで開催予定。部会には1年の振返りのみ報告しても
らい、次年度事業計画は年度が変わってから新しい執行部体制で考える。部会か
らの報告については、運営委員会から相談体制や課題に報告出来れば。資料取り
まとめ・印刷は委託事務局対応。部会の役割や課題の繋げ方など、再度図式化
し、ふくしネット全体の説明も再度必要か。
・来年度に向けて
来年度トイーゴや若里市民文化ホールの状況から、会場予約の厳しさが確認され
る。障害者週間の企画は時期をずらしてもいいか。
・部会より
しごと部会…通所施設説明会について、要望があり検討。（特別支援学校より保
護者が偏った情報に翻弄されないよう、開催してはどうかと。これまで開催して
きた様子を鑑みると学校側で開催した方が効果は高いか）
こども部会…課題（支援が必要な人の生活介護事業所の行き先が足りない）につ
いては、医療的ケア、行動障害の方の実数把握も福祉計画等で取り組むためには
大事。事業所に聞くなどして情報を集めてはどうか、となる。
・他課題
放課後デイサービスの報酬区分が、長野圏域は区分1が出てない。

開催予定日

【相談支援体制強化検討会】
　開催日時・場所未定

【運営委員会】
　12月26日(水)15:30～
　会場:長野市役所第2庁舎
　　　10階講堂

開催報告


